

21.10.2025 - 09:01 Uhr

## **Changement d'heure: vigilance sur la route pour éviter les accidents**

**Avec le passage imminent à l'heure d'hiver, la nuit tombe sensiblement plus tôt. Un changement qui augmente nettement le risque d'accident pour les personnes à pied et à vélo. L'ATE Association transports et environnement appelle donc à une attention renforcée au volant.**

«Les statistiques sont claires: pendant les mois d'hiver, les piétonnes et les piétons sont beaucoup plus souvent impliqué·es dans des accidents», explique Michael Rytz, responsable de la sécurité routière à l'ATE. «Il est donc essentiel que les automobilistes fassent particulièrement preuve de vigilance et adoptent une conduite prévoyante, surtout en soirée.»

En raison de la visibilité réduite, l'ATE recommande aux automobilistes d'adapter leur vitesse aux conditions et d'anticiper davantage. «Comparées à une voiture, les personnes à pied ou à vélo sont plus petites et moins visibles. En roulant moins vite, on dispose de plus de temps pour les voir à temps et réagir en conséquence», poursuit Michael Rytz.

### **Prudence accrue envers les écolières et les écoliers**

Les enfants sur le chemin de l'école n'ont pas toujours l'habitude de se déplacer dans la circulation et sont plus difficiles à repérer dans la pénombre, en raison de leur taille. «Aux heures où les enfants se rendent à l'école ou en reviennent, il faut redoubler de prudence: s'arrêter systématiquement pour les laisser traverser et respecter une distance minimale de 1,5 mètres pour dépasser les enfants à vélo», souligne Michael Rytz.

Les piétonnes et les piétons peuvent également contribuer à leur propre sécurité en portant des vêtements clairs et réfléchissants ainsi que des accessoires lumineux. Cela permet d'être mieux visible dans le trafic – un atout à la tombée de la nuit et pendant les heures sombres, qui contribue aussi à prévenir les accidents.

### **Pour tout complément d'informations:**

- Michael Rytz, chargé de projet Sécurité routière, 031 328 58 60
- Service médias ATE, 079 708 05 36, [medias@ate.ch](mailto:medias@ate.ch)

**L'ATE Association transports et environnement** s'engage en faveur d'une politique des transports durable et une complémentarité des différents modes de transports. Forte d'environ 90 000 membres, l'ATE est la principale association d'usagers et d'usagères des transports de Suisse engagée dans la mobilité durable.

Plus d'infos sur [www.ate.ch](http://www.ate.ch)

ATE Association transports et environnement  
Aarbergergasse 61 | Case postale | 3001 Berne  
Service médias 079 708 05 36 | [medias@ate.ch](mailto:medias@ate.ch)

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100059898/100936037> abgerufen werden.